

reTOURner

« Les meilleures idées naissent de la confusion »

S2L1FR

« Le brouhaha vaut mieux que l'unisson »

S6L1FR

26 janvier 2022

6h52

Ce matin, je me suis réveillé heureux et tout excité à l'idée de revoir mes amis. Ça fait 6 mois que je les ai quittés pour partir en échange Erasmus en Hollande, à Bergen.

J'ai tellement hâte de leur raconter mon aventure. C'était une superbe expérience ! Ça change tellement de l'Italie, même si mon pays m'a terriblement manqué. Les deux pays sont vraiment si différents que chacun m'apporte un petit plus qui me fait devenir plus grand.

20h18

Cher journal,

J'ai besoin de t'écrire pour te raconter ma journée qui ne s'est finalement pas passée comme prévu. J'étais heureux de retrouver mes amis mais ce n'était pas comme je l'avais imaginé. Ils m'écoutaient à peine quand je leur racontais mon expérience à Bergen. J'avais l'impression de les ennuyer en leur vantant les incroyables champignons farcis que j'ai engloutis, et le saumon, et les crevettes ! Mamma mia ! si ma mère savait que j'ai fait des infidélités à ses *pasta ai funghi* en savourant des plats tout aussi bons... et les sorties à vélo au bord de l'eau, quel plaisir cet air marin !

Maintenant, je peux dire que j'ai eu la chance de vivre en Hollande, à Bergen. Que j'ai marché dans ses rues. Que j'ai découvert ses secrets. Que je me suis mêlé à ses habitants. Quelle chance ! Quelle richesse !

Mais à l'école, l'ambiance de mon retour n'a pas été aussi chaleureuse que je l'espérais. J'ignore quelle mouche les a piqués pendant mon absence.

Ça ira mieux demain. L'école européenne organise un tournoi de foot ! une religion en Italie !

Il est l'heure que j'éteigne la lumière. Je dois me reposer pour être en forme pour le match. Je te laisse, cher journal, à demain.

27 janvier

Quelque chose cloche ! La pire journée de ma vie. Le tournoi de foot a tourné au fiasco.

Les embrouilles ont commencé au moment de constituer les équipes. Je voulais me mettre avec mes potes Rodrigo et Christos. Comme d'habitude. Sauf que ce n'était plus comme d'habitude. Chaque section de l'école a voulu créer son équipe. Mais c'est quoi ce bazar ! avant on mêlait les nationalités au sein des équipes ! pas besoin d'être dans une école européenne pour voir un match France-Italie ou Espagne-Irlande.

Non, le vent a tourné et je n'aime pas ça. Il se trame quelque chose que j'ignore encore pour le moment. Et je n'ai pas envie d'en savoir plus.

Mon équipe a gagné contre la section grecque. Christos m'en veut. Moi aussi je lui en veux de ne pas avoir voulu être dans mon équipe !

30 janvier

De jour en jour, je ressens une atmosphère pesante à l'école. Les élèves sont de plus en plus distants. Refermés. Mais qu'est-ce que ça veut dire ! J'aime le joyeux « brouhaha » qui règne dans cette école européenne d'habitude.

C'est (c'était ?) comme ça qu'on l'aime, notre école. En salade de fruits. Tout est mélangé. Chacun apporte à l'autre jusqu'à trouver la saveur parfaite : le multiculturel.

4 février

Ça y est. J'en suis sûr. Je n'ai plus de doute. Ils sont totalement repliés sur leur culture, leur langue, leur section. Je suis en colère. Non, je suis déçu, plutôt. Ou les deux.

8 février

Aujourd'hui, à la cantine, chaque section s'est retrouvée à une table. Mais c'est quoi ça ?

Alors le sucré-salé, c'est fini ? On ne mélange plus la sauce dans les pâtes pour un meilleur goût ? Fini la salade de riz ? D'un côté les légumes, de l'autre la viande ? Tout se mange à part ?

Je n'aime pas. C'est indigeste. Ça manque de saveur pour moi.

J'ai laissé mon plateau et je suis parti le ventre vide.

Ce qui m'inquiète le plus, c'est de savoir comment ça va finir tout ça.

Il va forcément y avoir des conséquences.

15 avril

Je reprends la plume pour y déposer mon amertume. Ma rage. Je n'ai plus de nouvelles de mes amis... Rodrigo. Christos. Jan. Becky. Et les autres.

Depuis que le nouveau régime BABEL a imposé de nouvelles règles, chacun a dû rentrer dans son pays d'origine. Fini. L'école a fermé.

Nous n'avons plus le droit de communiquer entre pays. Nous sommes condamnés à rester là. Les voyages ne sont plus autorisés. C'est catastrophique.

Je n'avais pas fini d'apprendre des autres ; on n'a jamais fini d'apprendre des autres cultures. Rodrigo devait me donner des leçons d'espagnol. Jan m'avait promis de m'expliquer le fonctionnement des Länder en Allemagne.

Nous ne pouvons pas nous refermer sur nous-mêmes. Nous ne sommes pas nés pour ça.

20 avril

Les jours passent et se ressemblent. L'ennui m'appauvrit.

Les mots m'échappent. Eux aussi.

28 avril

Le brouhaha constant me manque. Cet unisson me fait peur.

Tout paraît fade. Sans saveur.

2 mai

« Bergen ? J'ai connu. J'ai parlé sa langue. J'ai côtoyé ses habitants. J'ai arpenté ses rues. »

Je ne pourrai plus y reTOURner.

À moins de reTOURner BABEL.